

EL ALICANTINO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes	1 50 pesetas.
En los demás puntos de España, 3 meses	5 00
Extranjero, 6 meses	12 00

DIARIO CATÓLICO.

TELÉFONO NÚMERO 102.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5.
Anuncios á precios convencionales.

LA OPINIÓN PÚBLICA

La opinión pública lo reclama: tal es la razón suprema. Por virtud de ella caen todos los partidos políticos del Gobierno, y se encargan de él; todos sus actos se encaminan á satisfacer esa pública opinión; sus reformas no tienen otro fin; y á veces dejan de cumplir con sus deberes de tutela y dirección por alimentar los caprichos de ese monstruo que dispone á su arbitrio de las sociedades modernas. Corona á su antojo á quien le place, erigiéndole en caudillo suyo y denigra á quien le acomoda, echando sobre él un dictado de reprobación y menosprecio. Es la consecuencia política y moral de las naciones.

No hay más norma de conducta á que ajustarse. Los santos y eternos principios de la moral cristiana fueron relegados al olvido; y los pueblos tienen que buscar otra fuerza directora de sus actos. ¿Cuál? La razón humana: la humanidad será regida por sí misma.

Más el parecer de cada uno es diverso, á no ser en cuanto se refiere á esas verdades universalísimas que, por su mismo carácter general, no tiene influencia próxima en los casos particulares y concretos de la vida social del individuo.

Por otra parte, sujetas estas verdades de universal conocimiento al juicio individual, padecen alteraciones y son modificadas en consonancia con el particular interés, á que es muy fácil que se amolde el humano raciocinio.

Por tanto, no es la opinión pública un principio armonizador que adune las inteligencias en un pensamiento común, é impulse las voluntades á un mismo fin. La multiplicidad se opone á la unidad, y ha de resultar en todo caso la opinión de los más en oposición con la de los menos.

Esto será cuando más la opinión pública, y decimos cuando más, porque la mayoría de las veces prevalece la voluntad de los que más gritan, aunque sean menos, sobre la de los demás que callan, dados los medios que hoy tiene de manifestarse esa pública opinión. Y aun concediendo que es la del mayor número la voluntad que se impone, ¿estamos seguros de que esa opinión no nos induce á error, cuando acaso en él está cimentada?

Aunque pudiera darse un pueblo formado totalmente por filósofos, ¿á cuántos errores no sería ocasionado ese juicio sintético, cuando más si se funda en

el de las multitudes indoctas, en que la inteligencia no refrena la pasión, sino que ésta anula y domina á aquélla!

A esas multitudes se dirigen los que pretenden ganarse la opinión pública para hacer de ella pedestal de sus ambiciones. ¿Cómo conseguirlo eficazmente? Halagando sus deseos y concupiscencias, satisfaciendo su amor propio con el aplauso incondicional á sus acciones, por torpes y raheces que ellas sean, seduciéndolo sus inagotables y absurdas aspiraciones con el señuelo de risueñas é irrealizables promesas.

Es un incontestable axioma: el que extravía la opinión pública la tiene de su parte. En él se inspiran los partidos políticos para hacer secuaces; el escritor venal para adquirir honra y provecho; y es el móvil de cuantos pretenden dirigir esa opinión en utilidad propia.

Y el periódico escrito con pluma procaz, guiada por la pasión sin freno, es el que más circula: el libro pornográfico, que aviva impresiones gastadas por el vicio y promueve brutales deleites, es buscado con avidez y devorado por esa pública opinión; llénase el teatro de *vulgo necio* en cuanto le hablan en necio los autores; y cualquier doctrina, por absurda y descabellada que sea, es acogida con entusiasmo, siempre que ofrezca novedad, por esa multitud siempre noveletera y ansiosa de lo raro y extraordinario. ¡Y nada más extraño y nuevo que el cínico desdoro con que el vicio se presenta hoy en público al público homenaje!

Donde quiera que está el escándalo, allí está la multitud, ansiosa de presentarlo. La humanidad extraviada gusta de ver sus mismos extravíos: la plebe se gloria de asistir como testigo de un crimen.

¡Ay del que condene esos desvíos de la opinión! ¡Ay del que trate de encauzarla fustigando sus locuras y contradiciendo sus viciosos ideales! Ella le relegará al olvido, y le llamará insensato y visionario, enemigo del progreso. Siempre la carne se rebeló contra el espíritu.

Esta es la opinión pública, á la cual quieren encomendarse los destinos de la sociedad moderna; opinión que se manifiesta y exterioriza por medios tan defectibles y bastardos como la prensa, el libro, el sufragio y las manifestaciones callejeras.

Hay algo superior al hombre y á su opinión, á que uno y otra deben estar sujetos: los eternos principios de la moral y la justicia, que iluminan con luz de ver-

dad su razón y su inteligencia, para que, por esta informada rectamente, su voluntad se dirija al bien.

Olvidando las sagradas obligaciones que les imponen esa moral y esa justicia suprema, contribuyen al pervertimiento de la opinión, primeramente los gobernantes que, entendiendo torcidamente por libertad el derecho amplísimo de obrar, permite también como una de tantas manifestaciones de esa libertad el extravío del llamado sentido moral; y en segundo término son responsables de él los hombres rectos y de sano corazón que, contentándose con ser buenos individualmente, no contrarrestan esa influencia malhechora con la suya.

(De *El Movimiento Católico*.)

De nuestro excelente colega *El Cruzado*, tomamos el siguiente artículo:

DOS PRESIDIOS

Acabamos de visitar los dos presidios de Alcalá de Henares, el de hombres y el de mujeres, y vamos á transcribir al papel las impresiones que esta visita ha producido en nuestro ánimo.

Ante todo, ¿quién puede dudar de que la suerte de los criminales que cumplen condena bajo el peso de la justicia humana, debe interesar á todo corazón bien nacido? ¿Quién duda que el Estado debe procurar, con todas sus fuerzas, que las cárceles sean verdaderos centros de moralidad y de corrección para los desgraciados que entran en ellas? Y por desdicha, no sucede así en general: en los parlamentos, en la prensa, en todas partes se oyen clamores sin número que denuncian la horrible situación de los establecimientos penitenciarios, en donde los que, al purgar sus culpas, debieran, principalmente, aprender á ser honrados, apartándose del camino del delito, aprenden solo á aborrecer á la ley y á avezarse más y más en sus desórdenes. Los que entraron en presidio más por débiles que por perversos, salen delincuentes, y los delincuentes más delincuentes aún.

Y no será por falta de sistemas y de congresos penitenciarios. En poco más de un siglo, la ciencia de las prisiones ha ideado los sistemas de Auburn, de Pensilvania, de Pentonville, de Crofton y no sé cuantos más; se han dictado mil reglamentos para el régimen de los presidios; se les ha dotado de numeroso personal inteligente y probo, de vigilantes, capataces, directores particulares y generales, cabos de vara, centinelas y de una rígida administración; y, sin embargo, nada se ha conseguido de lo que más importa á la sociedad; nada se ha podido hacer para que los penados mejoren sus costumbres.

Debe ser esto, motivo de desesperación para los legisladores que no quieren ver en el hombre más que una máquina, cuya dirección de-

pende de mecanismos más ó menos ingeniosos; y debe ser más aún, un motivo de estudio para todos, viendo la impotencia de las instituciones humanas para producir un átomo de bien moral.

El fenómeno indicado se explica perfectamente, y solo así, para los que creemos que en el hombre hay una conciencia, impenetrable á todo, menos á la propia mirada y á la gracia de Dios; un fondo libérrimo, aunque sujeto al hombre mil cadenas; un principio de acción, en que no pueden influir directamente ni el sistema celular, ni el de trabajos en común, ni los cerreros, ni los reglamentos. Pueden ser estos perfectísimos, y aquellos infranqueables, y asegurar así á la sociedad que la ley penal se cumple; pero esa otra ley de beneficencia para mejorar la condición moral del preso, necesita de otras cosas.

¿Cuáles son?

Acabamos, repetimos, de visitar los dos establecimientos penales de Alcalá, y siendo sus reglamentos dictados por una misma mano y para un mismo fin ¡qué contraste tan singular ofrecen!

El de hombres, más que un lugar de seres racionales, más que un correccional, parece una impura mansión de desesperados; el de mujeres, más que una prisión forzosa, parece una casa de arrepentimiento.

En la parte material, el presidio de hombres hiere la vista por la suciedad que en él reina y por la miseria que totalmente le invade; el de mujeres, deslumbra por su limpieza y llama la atención por el orden inverosímil que por todas partes resalta.

Los del presidio duermen en fétidas cuadras, sobre el mezuquino *hato*, que recogerán, sin duda, al levantarse para tenderlo luego al sol, á fin de que un ave de corral busque en él lo que al preso mortificó anteriormente; las reclusas de la Galera tienen todas, buenas camas, con gergón y colchón, y sábanas limpias como la nieve.

¿Cómo hablan los presidiarios? Horror causan sus alborotadas conversaciones, llenas de blasfemias y de palabras soeces; y en cambio, en la Galera, apenas se oye una palabra más alta que otra, jamás se blasfema, y causa, sobre todo, profundo respeto el verlas á todas en el refectorio, comiendo silenciosas, mientras una de sus compañeras de prisión lee en voz alta un libro espiritual.

Cómo se explica esta diferencia tan enorme en el orden externo (pues de él solo hablamos ahora) entre dos establecimientos de la misma índole? y lo que es más aún, ¿cómo se explica que la mejor parte corresponda al establecimiento más ingobernable de suyo, al de mujeres, pues, nadie ignora que la mujer mala es mil veces peor que el hombre malo y así lo acredita la experiencia? ¿Habrá, quizás, en la Galera, siquiera un par de compañeras de la guardia civil, y capataces y criados sin número?

Pues nada de eso: para regir á seiscientas mujeres que sufren diferentes condenas por adulterios, robos, asesinatos, infanticidios y por todo género de delitos, no hay más que diez ó doce Hermanas de la Caridad.

tranquila y orgullosa, como la de los leones que quisieran formar alianza con los corderos.

En su calidad de jefe, el *Pájaro Negro* tomó el primero la palabra. Era importante para él saber lo que había sido del verdadero jefe, del jefe intrépido cuya prudencia y valentía apreciaban mucho los indios cuando hallan reunidas esas dos cualidades, de las cuales había podido juzgar por la relación que hizo el batidor de sus hazañas en el combate de la noche anterior. Muerto D. Estéban, así como Pedro Díaz, cuyo valor en su lucha mortal con *Gato Pardo* había podido apreciar el antílope, los demás eran una presa fácil.

¿Qué se había hecho de aquellos dos? Hé aquí lo que los parlamentarios querían aclarar.

—Traemos proposiciones de paz que serán agradables á los blancos como á los indios, dijo el *Pájaro Negro*; pero nuestro corazón está triste porque se debe honrar á los mensajeros de buenas noticias, y hé aquí que nuestros hermanos reciben á los enviados indios con el ardor del sol, en tanto que la tienda del jefe (y designaba la de D. Estéban) debía abrirse para preservarles de sus rayos, y desde lo alto de aquella colina se oían mejor las palabras de un jefe.

El indio daba un rodeo para llegar á sus fines. El jefe improvisado de los mejicanos se estremeció ante aquella prueba evidente de su falta de

CAPITULO XXXIX.

El hierro y el fuego.

El cuadro de las costumbres del desierto que tratamos de trazar no sería completo si no añadiéramos el triste desenlace de una de esas expediciones aventureras, tantas veces intentadas por los gambusinos mejicanos. Al penetrar en el campamento mejicano los dos indios, no habían vuelto la cabeza á derecha ni á izquierda. Habían conservado aquella máscara de impassible indiferencia, que no pudo hacer caer del rostro de sus antecesores la primera detonación de artillería cuando la conquista; y, sin embargo, nada se había escapado á su temible é infalible exámen.

Los cadáveres de los suyos alejados del campamento, la tienda vacía de D. Estéban, el miedo y el aire asustado de los aventureros, sin otro jefe que el raquítico Gomez, todo lo habían visto.

Ya dentro, el *Pájaro Negro* y el Antílope arrojaron sobre el grupo que les rodeaba una mirada

yos ojos brotaron relámpagos iguales á los que salen de unas nubes.

—El jefe de los apaches no es un jefe al que se puede tener fuera del campamento. Una de sus manos contiene la guerra y la otra encierra la paz: ¿cuál de ellas debe abrir?

Aquella amenaza de rompimiento, y el tono en que fué hecha, acabaron de intimidar al mejicano; se halló á punto de responder que iba á consultar con sus compañeros, pero se contuvo á tiempo.

El astuto indio entonces con tono más tranquilo, pero en el que se mostraba alguna ironía:

—Solo me acompañará uno de mis guerreros. ¿Son los blancos tan poco numerosos que teman, por ventura, la presencia en su campamento de dos guerreros? ¿Acaso su campamento no está fortificado, ó no tienen bien dispuestas sus carabinas? ¿No tienen abundantes provisiones de balas y de pólvora?

Engañado por la habilidad diplomática del indio, el pobre Gomez comprendió que no podía negar por mas tiempo la entrada en el campamento al parlamentario, sin esponerse á perder, por una parte, todas las esperanzas de paz, y sin mostrar una desconfianza que desmentiría la opinión favorable que sobre sus recursos parecía abrigar el indio.

Noticias locales y regionales.

Parece increíble, pero así es. Y no es solo el orden externo lo que saben conservar estas Hermanas, que no conocerán, de seguro, ni les importa conocer, los sistemas penitenciarios de los modernos penalistas; es mucho más lo que hacen, y lo sabe todo Alcalá y el Sr. Ministro de Gracia y Justicia.

Al decirlo nosotros, no hacemos más que trasladar aquí palabras pronunciadas ante la Audiencia de Alcalá por los abogados de aquel colegio, en mil ocasiones.

En una de ellas, abundando en los sentimientos de sus compañeros, el distinguido juriscónsulto D. José de Cútolí, pronunció estas ó parecidas frases:

—“Es mi deber llamar la atención de la Sala, sobre un hecho que, aunque para nadie haya pasado inadvertido, es digno de especial mención. Con ésta, he perdido ya la cuenta de las causas que me ha tocado defender, de delitos perpetrados en el presidio; y mis dignos colegas, los abogados de este ilustre colegio, se hallan en idéntico caso; y en cambio, ni yo hemos tenido que intervenir, sino muy raras veces, en causas promovidas por delitos en la Galera.”

Este es el hecho; es decir, que en el presidio de hombres se suceden los crímenes sin interrupción, mientras que en la Galera son tan raros que bien pueden calcularse en la proporción de 1 á 100 respecto á los del presidio.

“Llamo la atención de la Sala sobre este hecho;—añadía el Sr. Cútolí; pues en la Galera no hay comandantes y dependientes con galoneadas gorras, como jefes del ejército o que impongan respeto á las reclusas; ni cabos de vara que las castiguen á la menor falta; ni vigilantes nocturnos que acechen sus dormitorios... no hay más que unas cuantas hijas de San Vicente de Paul, que en vez de galones y de varas llevan en la frente las blancas tocas, y en la cintura el crucifijo, pendiente del rosario...”

Profunda sensación causaron las palabras del señor Cútolí, y nadie las ha olvidado en Alcalá; por lo mismo que son expresión fiel de un hecho innegable, y cuyas enseñanzas son clarísimas.

Las malas condiciones y los pésimos frutos que en orden á la mejora moral de los presos, ofrecen tanto el penal de hombres de Alcalá, como los demás de España, no se deben, lo repetimos, ni á falta de interés en las autoridades, ni á deficiencias de las ordenanzas, ni á mala voluntad de los empleados, de muchos de los cuales nos consta, por el contrario, la probidad y el celo, dignos de todo elogio; se debe ya lo hemos dicho á que el remedio de los males de la conciencia no está ni en las leyes, ni en la fuerza de los hombres, sino en el Santo Espíritu que se halla difundido en las instituciones suscitadas por la Iglesia Católica para bien de los que sufren; en la caridad cristiana.

¡Bendita caridad cristiana! Ella suple la ciencia de los sabios, la previsión de los legisladores y la fuerza de los ejércitos, y nada en cambio puede sustituirla á ella: ¿Se convencerán de esto nuestros gobernantes? No lo sabemos; pero sabemos que, por lo que hace al penal de Alcalá, quizá no esté lejano el día en que como sucede en la Galera, se remedie su situación, poniéndose al frente de él una comunidad de religiosos; esto es, á lo menos, lo que repetidamente han informado al Ministerio de Gracia y Justicia, los fiscales de aquella Audiencia y cuantas personas entendidas en materia penitenciaria han intervenido en el expediente que, según creemos, existe en el referido Ministerio.

Ahora para concluir, íbamos á decir algo á los libre-pensadores, amantes de la humanidad y enemigos de las órdenes religiosas; pero ¿á que molestarnos? Dejémoslos que ladren.

El parte dado ayer á las nueve de la mañana por el observatorio meteorológico de este Instituto arroja los datos siguientes: Barómetro, 757.01.—Termómetro, 20.6.—Temperatura máxima del aire á la sombra en las veinticuatro horas anteriores á la de la observación, 20.6.—Temperatura mínima durante la noche, 3.0.

El presidente de la sociedad literaria de esta capital, Sr. Sánchez Manzanera, ha convocado á varios individuos de la misma á una reunión, con objeto de tratar de la mejor realización de una solemne velada artística en honor de los hijos ilustres de esta provincia, que ha de formar parte del programa de festividades del cuarto centenario de la Santa Faz, cuyo encargo le ha sido conferido por la Junta organizadora del mismo.

No dudamos que dados los valiosos elementos con que cuenta la Sociedad literaria, dicha velada será uno de los números más brillantes de las fiestas que se preparan.

El señor gobernador civil de Valencia ha tenido el buen acuerdo de prohibir la venta del último número de *El Motín* por creer ofensivos para la Religión católica los dibujos que en él aparecen.

La conducta de dicha autoridad que debiera ser imitada por todos los gobernadores y alcaldes de la Península, se inspira en el deseo de que no se infrinjan los preceptos legales; porque nadie tiene derecho á vituperar y escarnecer los dogmas y las prácticas de la Religión que es la del Estado, y la que afortunadamente profesamos casi todos los españoles.

Ha sido repuesto en el empleo de ordenanza de tercera clase de telégrafos, D. Manuel García Sánchez, destinándole á la estación de Novelda.

Ha sido declarado cesante D. Ernesto de Castillo, oficial de quinta clase de la administración subalterna de Hacienda de Novelda, y se ha nombrado en su reemplazo á D. Tomás Richard.

Dicen de Alcoy que el puente sobre el río Serpis, cuyas obras han estado y continúan estando en la parte respectiva á cargo del celoso y activo sobreestante Sr. D. Salvador Gregori, quedará terminado en el inmediato mes de Julio.

Se ha dejado sin efecto el nombramiento de D. Carlos Guillén para el destino de administrador subalterno de Hacienda de Jijona y se ha nombrado en su reemplazo á D. Luis Rubio, abogado.

De el *Diario de Orihuela*: “Según noticias que recibimos de distintos puntos de esta comarca, los campos ofrecen una bella perspectiva por lo lozanos y hermosos que se hallan los sembrados, haciendo todo ello abrigar halagüeñas esperanzas de una buena cosecha.

Los trigos sobre todo, presentan un magnífico aspecto, no faltando más que el cielo nos envíase una poca de agua, pues pronto empezarán estos á resentirse de falta de ella.”

Por real orden de 27 de Marzo, ha sido nombrado oficial de cuarta clase de la Intervención

de Hacienda de esta provincia, D. Jesús Ben dito.

Por el Consejo de Administración del Banco de España, se ha acordado se tomen en negociación las monedas de oro extranjeras.

Con objeto de tratar del festival artístico en honor de los hijos ilustres de esta provincia é inauguración de la galería de retratos de los mismos, que formarán parte del programa de festividades del centenario de la Santa Faz, el presidente de la Sociedad literaria, á quien ha confiado la Junta la organización de dicho acto, ha convocado á una reunión que tendrá lugar mañana en su casa, á varios individuos de la expresada sociedad.

En la subasta verificada anteayer en el Ayuntamiento para la construcción y arriendo de las casillas de la próxima feria de la Santa Faz, no se presentó ningún postor.

En breve se procederá al segundo acto de subasta.

Se cometió un error en el telegrama remitido á *El Imparcial* y que nosotros dimos á conocer á nuestros lectores, sobre el certamen del Liceo que conviene rectificar.

Los premios extraordinarios son dos, de cinco mil pesetas cada uno, y se adjudican á una leyenda heroica sobre una tradición granadina y á un poema sinfónico sobre motivos del poema de Zorrilla titulado *Gnomos y mujeres*.

Tomamos de *El Tradicional* de Valencia: “Si grande fué nuestro sentimiento al dar cuenta de la censurable manifestación de que habian sido objeto los Padres de la Compañía de Jesús al hacer su entrada en la importante villa de Cheste para celebrar una misión, mucho mayor es nuestra complacencia al tener que comunicar á nuestros lectores que la despedida que se dispuso á tan intatigables operarios evangélicos, fué digna de una población piadosa y lavó la mancha que sobre el buen nombre de Cheste habian arrojado unos cuantos de salmados.

Estos, que no pudieron conseguir sus propósitos de interrumpir los ejercicios de misión y de impedir que ésta produjese los óptimos frutos que lleva consigo, perdieron por último las ganas de *pitir*, así es que en el acto solemne de la despedida que se verificó anteayer no hubo otra cosa que aclamaciones, entusiasmo y lágrimas, pero lágrimas de reconocimiento, para los humildes hijos de San Ignacio.

Bien, pues, por Cheste que ha demostrado á la faz del mundo que no es una población indiferente y enemiga de los frailes como se la ha querido presentar, sino un pueblo, como de raza española, eminentemente católico y sinceramente piadoso.

Reciba nuestra enhorabuena el digno señor cura y los misioneros por el triunfo que han obtenido sobre los desdichados partidarios del *libre-pienso*.”

Se han inscrito en el Congreso Católico como miembros honorarios los Sres. D. José Nicolás Martínez y Gumiel de Aspe, y D. Pablo Gutiérrez de la misma población.

La importante casa de comercio que venia funcionando en esta capital desde 1836 bajo la razón social de Salvetti, Harmsen y compañía ha renovado la escritura social, adoptando la razón Salvetti, Clavel y compañía, la cual firmarán los dos socios que la constituyen.

D. Alejandro Harmsen se retira de los negocios, si bien conserva en la casa la participación de la mitad del capital social.

Dicha casa seguirá dedicándose á las mismas operaciones que hasta ahora.

Hasta el último día del presente mes se concederán los traslados de estudios hechos en esta Universidad é Instituto del reino á otro establecimiento de la misma clase.

AMPARO.—Novela original, pordon José Escalambre y Neira. Precio 1 peseta. De venta en esta redacción.

Noticias generales.

Noticias del Congreso Católico que se celebrará en Madrid el 24 de los corrientes.

El templo destinado para el Congreso es el de San Jerónimo, en el que están haciendo los preparativos necesarios. Hay ya terminadas ocho tribunas.

Se han tirado ya los billetes para los socios titulares y honorarios del Congreso y también los que han de servir para tener derecho á ocupar asientos en las tribunas y los destinados á los que prefieran estar en el centro de la Iglesia.

Según datos de la Secretaría de la Junta central, pasan ya de 1.200 los miembros inscritos en el Congreso Católico.

Entre los trabajos recibidos para el Congreso, figura uno de grandísimo mérito sobre *Prehistoria y el hombre terciario*, debido á la pluma del Emmo. señor Cardenal Arzobispo de Sevilla.

Importante: Para conocimiento de todos los socios suscritos que se propongan asistir al Congreso debemos advertir que las compañías de ferrocarriles hacen una rebaja de un 50 por 100 en los billetes de ida y vuelta, pa o que á fin de evitar abusos exige que se le dé los nombres de los que hayan de asistir, consignando la estación de salida. En su consecuencia todos los que quieran utilizar la referida rebaja deben avisar á la Secretaría del Congreso (Calle de la Pasa 3) antes del 20 de Abril.

Asimismo se anuncia que han ofrecido buen hospedaje las casas siguientes:

Gran Hotel de Embajadores, calle de la Victoria, núm. 1 y Carrera de San Jerónimo, número 4, con vistas á la Puerta del Sol; precios, des nueve pesetas en adelante: Hotel Victoria, calle de la Cruz, 18, 20 y 22; precios, en el piso segundo, desde cinco pesetas, y en el principal, desde siete cincuenta en adelante, Casa de huéspedes de Toribio Pinillos, calle de la Cruz, 14, entresuelo; precios, de cuatro y cinco pesetas. Fonda de los Leones de Oro, Carmen, 30; precios, desde cinco pesetas en adelante.

De igual manera se ha acordado que todos los señores socios que tienen pedido turno para disertar sobre alguna de las tesis señaladas para las sesiones públicas, avisen á la Secretaría del Congreso antes del día 12 de Abril si piensan presentarse á disertar personalmente sobre los puntos que hubieren elegido; pues si así no lo hicieren, la Junta Central encomendará la lectura de sus respectivos trabajos á quienes estimase más conveniente.

En un discurso pronunciado en Inglaterra por Federico Abel sobre las explosiones accidenta-

—Que mi hermano, dijo, elija un compañero tan solo.

El *Pájaro Negro* no deseaba obtener ninguna otra cosa. Si el aventurero decía la verdad al presentarse como jefe de los blancos, el tacto del guerrero de piel roja le dejaba conocer, por lo que valía el capitán, lo que serían los soldados; si, al contrario, aquel hombre había mentido, vería al méros al jefe de los blancos, y podría, en todo caso, combinar mejor su plan de ataque.

En nuestras guerras europeas, un parlamentari es siempre sagrado, porque sus labios y su corazón están siempre de acuerdo: pero entre las tribus salvajes casi siempre las proposiciones de paz sólo sirven para ocultar algún ardid de guerra.

El indio hizo una señal, y el guerrero suyo, que obedeció á aquella señal, fué el antilope, el batidor á quien hemos visto mostrarse tan diplomático como el diplomático salvaje á quien había ido á ofrecer el mando de todo un pueblo.

El batidor aquel era además el único jefe apache que conocía, por haberle visto en el combate, al verdadero jefe, á D. Estéban, á quien ya no debía volver á encontrar.

Los dos indios siguieron á Gomez, cambiando entre sí, en voz baja, estas palabras:

—Este es un chacal revestido de la piel de león, dijo el batidor.

—Si, es un jefe embustero que ha querido engañar al *Pájaro Negro*, pero el ojo del *Pájaro Negro* ha visto lo que se ocultaba debajo de esa piel.

Y los dos entraron en el campamento, como el hierro y el fuego que van á unir sus estragos.

consideración, porque no había tenido tiempo de estudiar bien su papel.

Gomez se apresuró á acceder al deseo de los parlamentarios, precediéndoles á la tienda desierta de D. Estéban; pero el *Pájaro Negro* tenía estudiado muy á fondo el papel terrible que debía llevar, y, aunque fuera un drama peligroso cuyo prólogo estaba representando en aquel momento, se sentó con tanta sangre fría como si hubiera estado animado del espíritu de rectitud y de paz del personaje que parodiaba.

Gomez levantó la cortina de tela de la tienda, y la arregló de modo que sus pliegues no cubriesen á los indios, y despues esperó que espusieran por fin el objeto de su misión mas explícitamente que lo habían hecho hasta entonces. Como los indios, sin embargo, continuasen guardando la misma tranquilidad y el mismo silencio, Gomez se creyó en el deber de tomar la palabra.

—Espero, dijo con más dignidad de la que hasta entonces había demostrado, espero las palabras de paz de mis hermanos del desierto. Los oídos de un jefe están abiertos.

El pobre Gomez se felicitaba interiormente de haber formado aquella frase tan propia de los indios; pero el *Pájaro Negro* no le dejó motivo de alegrarse por mucho tiempo. El guerrero salvaje levantó lentamente la cabeza. Una expresión de

les producidas por los líquidos no explosivos, trató dicho profesor de los peligros que ofrece el uso de las lámparas de aceite mineral.

Cuando una lámpara de esta clase está encendida con toda su fuerza y penetra bajo la llama una corriente de aire, puede ocurrir que se mezclen en proporciones determinadas y peligrosas el fluido ambiente y cierta cantidad de vapores del petróleo, ocasionándose un gas que al calor de la misma llama produce una explosión violenta que destruye el quinqué y llega a ocasionar daños de importancia, sobre todo si resulta algún incendio, cosa que puede ocurrir muy fácilmente.

Cuanto menos aceite contenga la lámpara, mayor capacidad resultará para la formación de la mezcla detonante, y por consiguiente de peores resultados será la explosión.

Por consiguiente, de un punto á otro, sobre lámparas de petróleo de un punto á otro, sobre lámparas de rapidez y pasando de una estancia templada á otra más fría: asimismo no deben exponerse estos quinqués á corrientes de aire violentas, abriendo puertas y ventanas que establezcan comunicación de aire, ni conviene tampoco apagar las luces de petróleo soplando por debajo del tubo, pues todo esto es expuesto á producir la explosión.

Lo mejor es bajar la llama algún tanto, y pasados algunos minutos, soplar por encima del tubo, poniendo la mano á modo de pantalla al otro lado del mismo para que la acción del aire sea más eficaz sin necesidad de tanto esfuerzo.

Al bajar la luz no conviene hacerla con exactitud, sobre todo en los mecheros planos, pues si la llama prevalece más abajo de la cúpula que cubre el mechero, esto sólo basta para provocar la explosión.

Las mechas deben ser de algodón y su tejido algo flojo, para que suba bien el aceite; den mejor luz y no se carbonicen.

Significando estos utilísimos consejos se evitarán explosiones, á consecuencia de las cuales hemos visto quemaduras gravísimas en la cara y miembros de individuos que han dejado de observarlas, manejando las lámparas de petróleo con un descuido que puede ser causa de lesiones de gravedad.

El Círculo Tradicionalista de Madrid en conmemoración del XIII centenario de la Unidad Católica en España ha publicado el siguiente programa de certámenes literarios:

Premio 1.º—Regalo del señor Duque de Madrid.—Tema: Influencia de la conversión de Recaredo en la unidad religiosa, política y social de España. Estudio en prosa.

Premio 2.º—Regalo de la señora Duquesa de Madrid.—Tema: Canción á la unidad católica de España.

Premio 3.º—Regalo de S. A. el serenísimo señor D. Jaime de Borbon.—Tema: El Concilio III de Toledo Romano.

Premio 4.º—Regalo de S. A. R. el señor don Alfonso de Borbon.—Tema: Poesía. A la unidad católica de España, en lengua catalana.

En la Universidad de Basilea acaba de recibirse de doctora en teología una señorita que piensa dedicarse al profesorado.

Excusado nos parece añadir que la graduada y la teología son protestantes.

Los Rdos. PP. Fr. Celestino Fernández actual definidor de la provincia de Agustinos Filipinos y reputado continuador de la Flora de Filipinas del célebre P. Blasco, y Fr. Fidel Fraulin, profesor de ciencias naturales del Real Colegio de Agustinos del Escorial, han sido nombrados académicos correspondientes de la Real Academia de Ciencias de la corte.

Los Benedictinos de la Abadía de Solesmes (Francia) han remitido á las corporaciones científicas de Europa y América el prospecto y muestras de una gran publicación titulada "Paleografía musical."

La comisión de arquitectos nombrada por el Gobierno para reconocer la catedral de Sevilla ha terminado su misión, y parece regresa con impresiones no tan pesimistas como se había dicho.

El peligro que ofrece la hermosa basílica no es tan inminente, y en vez de requerir las obras de conservación y de restauración un gasto de diez millones de pesetas, como se supuso al principio, parece que bastará con un millón y medio.

Con el nombre de "Asociación piadosa de señoritas para trabajar en favor de las Misiones," y bajo la inteligente dirección espiritual de un Padre de la Compañía de Jesús, existe en la corte desde hace un año, una asociación de jóvenes distinguidas, que emplean cierta parte de su tiempo en coser por sí mismas ropas para las Misiones.

Segun telegrafian de Barcelona, ayer al medio día llegaron sin novedad á Kaiffa, á bordo del vapor Bellver, los expedicionarios á la Tierra Santa.

Al salir de la iglesia en que predica en Roma el P. Montefeltre, los estudiantes liberales han atacado á los católicos que habían ido á escucharle. En todas partes se habla del P. Agustín: por dondequiera se ven sus retratos grabados y fotográficos, se imprimen y anuncian por las esquinas el análisis de sus discursos; jamás se ha visto cosa igual en Roma, según escriben á varios periódicos extranjeros.

Los restos precitados del venerable ilustrísimo Sr. Fray Melchor García Sampedro, uno de esos héroes, ayer desconocido y oculto tras el humilde sayal de la Orden de predicadores, y hoy orgullo de su patria, deben llegar pasado mañana á Barcelona conducidos desde Manila en el vapor "Santo Domingo."

Monseñor Ullathorne, Obispo benedictino acaba de fallecer á la edad de ochenta y seis años. Fundador de la iglesia católica en Australia, en donde desembarcó en 1832, ha vivido lo bastante para ver el providencial crecimiento del Catolicismo en aquella parte del mundo.

La iglesia católica australiana cuenta actualmente once obispados y dos arzobispados, uno de éstos regido por un Cardenal.

Los restos precitados del venerable ilustrísimo Sr. Fray Melchor García Sampedro, uno de esos héroes, ayer desconocido y oculto tras el humilde sayal de la Orden de predicadores, y hoy orgullo de su patria, deben llegar pasado mañana á Barcelona conducidos desde Manila en el vapor "Santo Domingo."

Los restos precitados del venerable ilustrísimo Sr. Fray Melchor García Sampedro, uno de esos héroes, ayer desconocido y oculto tras el humilde sayal de la Orden de predicadores, y hoy orgullo de su patria, deben llegar pasado mañana á Barcelona conducidos desde Manila en el vapor "Santo Domingo."

Los restos precitados del venerable ilustrísimo Sr. Fray Melchor García Sampedro, uno de esos héroes, ayer desconocido y oculto tras el humilde sayal de la Orden de predicadores, y hoy orgullo de su patria, deben llegar pasado mañana á Barcelona conducidos desde Manila en el vapor "Santo Domingo."

La Misa y Oficio divino son de la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo con rito semidoble y color encarnado.

Santos de mañana.—San Marcelino mr. Dánsese Ordenes.

La Misa y Oficio divino son votivos de la Inmaculada Concepción de la Stma. Virgen María con rito semidoble y color blanco, haciendo conmemoración de la Feria.

CULTOS PARA HOY.

En la Colegial á las nueve misa conventual y á las diez la de Feria con sermón que predicará D. José Terol, Coadjutor de la misma; por la tarde al anochecer siguen los Stos. Ejercicios Espirituales.

En Sta. María á las nueve la conventual y á las seis de la tarde los Ejercicios del Sto. Tiempo de Cuaresma con sermón á cargo de don Francisco de P. Amat, l'bro. Coadjutor de la misma.

En Ntra. Sra. del Carmen prosiguen los ejercicios Espirituales para solo los hombres bajo la dirección del M. I. Sr. Abad de la Colegial, siendo á las siete de la mañana y á la misma hora de la noche.

En las demás Iglesias á las horas de costumbre siguen los Ejercicios del Sto. Tiempo de Cuaresma.

LÍNEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE CETTE Y ALICANTE DE AUGUSTE VINYES RESTE Y COMPAÑIA



EL VAPOR HERAULT.—Saldrá de Alicante el día 6 del corriente mes directamente para CETTE.

Se admite carga para CETTE, PARÍS, y para todas las poblaciones de interior de FRANCIA.—Agente en Alicante, FRANCISCO M. LAGUILLON.

TEÑIRSE los cabellos y la barba con el agua romana que infaliblemente adquieren su color primitivo sin manchar la piel.—De venta en el establecimiento "La Nueva Valenciana," Labradores 5.

ACADEMIA PREPARATORIA para carreras especiales y repaso de las asignaturas del grado de bachiller. Dirigida por el oficial del cuerpo de Telégrafos D. Juan Manuel Seguí.

Plaza de San Cristóbal núm. 5. Con motivo del Real decreto de 12 del actual Gaceta de 13 de Marzo 1889 por el cual se organiza el ramo de correos elevándolo á la categoría de carrera especial se abre un curso de preparación completa para los que deseen ingresar en el citado cuerpo en la primera convocatoria.—Honorarios módicos.

SERVICIO POSTAL TELEGRÁFICO

DE LA Agencia Fabra.

Particular de "El Alicantino."

Paris 3.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 75'87.—Después 75'71.—75'65 con cupón.—3 por 100 francés 85'70.—85'65.

Londres 3.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 74'50.—Después 74'43 sin cupón.

Paris 3.—Los periódicos boulangéristas publican esta mañana la siguiente proclama del General Boulanger, fechada ayer en Bruselas: "Franceses:

"Los ejecutores de las altas y bajas obras que usurpan el poder con menosprecio de la conciencia pública, han querido forzar á un procurador general (Fiscal del Supremo) á formular contra mí un auto de acusación que no puede ser admitida más que por un Tribunal excepcional, constituido por leyes excepcionales.

Jamás consentiré en someterme á la jurisdicción del Senado, compuesto de gentes á quienes ciegan las pasiones personales, los insensatos rencores y la conciencia de su impopularidad.

Los deberes que me imponen los votos de los franceses, legalmente consultados, me vedan prestarme á cualquier acto arbitrario que tienda la supresión de nuestras libertades, en menoscabo de nuestras leyes y de la voluntad nacional.

El día que yo sea llamado á comparecer ante nuestros jueces naturales (magistrados ó jurados) me presentaré á contestar á una acusación que el buen sentido y la equidad del público, han rechazado ya. Entonces consideraré como una honra, acudir al llamamiento de dichos magistrados, que sabrán hacer justicia recta y cumplida entre el país y los que há tiempo se corrompen, explotan y arruinan.

Entre tanto, trabajaré sin descanso, para libertar á mis conciudadanos, en este país de la libertad, hasta que las elecciones generales constituyan una República habitable, honrada y libre.—General Boulanger."

Paris 3.—Nuestro mercado de vinos continúa encalmado y á pesar de ser bajos los precios se nota poca concurrencia de compradores.

En la Gironda las ofertas superan á las demandas, y de aquí la flojedad de los precios en los vinos ordinarios. En el Charente inferior se

han vendido algunas partidas de vinos blancos, entre 100 y 120 francos el tonel y entre 220 y 230 algunos rojos. En el Rosellón el mercado no ha variado de aspecto. En Cete, han llegado muchas partidas procedentes de España pero encuentran difícil colocación.

Nueva York 3.—Un despacho de Auckland, dice que la tempestad que tantos estragos produjo en Samoa, causó tambien daños considerables en varias islas de la Polinesia y particularmente en los archipiélagos de Harvay y de la Sociedad.

En Taíti ocurrieron numerosas desgracias personales, habiéndose anegado la capital de la isla.

En la de Tonga perecieron 30 personas.

Paris 3.—La reina Victoria que salió ayer tarde de Biarritz con dirección á Inglaterra, ha hecho el viage sin novedad.

Mons 3.—A las ocho y media de esta mañana ha llegado aquí procedente de Bruselas, el general Boulanger, hospedándose en el hotel Monarca.

Enrique Rochefort, le esperaba en la estación. El general regresará esta tarde á Bruselas.

Advertisement for D. FRANCISCO SOLER Y CORTÉS, featuring a cross logo and text about funeral services and a deceased person.

Advertisement for ULTIMA HORA, featuring a cross logo and text about telegrams and news from Paris and London.

CALENDARIO PIADOSO.

Santos de hoy.—Santas Irene V. y mr., y Emilia mr.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

IBARRA Y COMPAÑÍA.--SEVILLA

Línea regular de grandes vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios
VAPORES DE LA COMPAÑÍA.

Cabo Machichaco, de 2.500 toneladas.—Cabo Quejo, de 2.300.—Cabo Peñas, de 2.300.—Cabo Ortegal, de 2.300.—Cabo San Antonio, de 2.300.—Cabo Trafalgar, de 2.300.—Cabo Palos, de 2.300.—Cabo Creus, de 2.300.—Cabo Gata, de 2.000.—Itálica, de 1.400.—La Cartuja, de 1.150.—Vizcaya, de 1.100.—Triana, de 1.000.—Ibaizabal, de 1.000.—Luchana, de 550.—Cabo menor, de 350.—y Cabo Santa María de 250.
 Salidas de Alicante, todos los sábados para Almería, Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Marín, Carril, Coruña, Ferról, Santander. Bilbao y Burdeos; y todos los lunes para Valencia, Tarragona, Barcelona, Cete y Marsella.
 Se admite carga con trasbordo para los principales puertos de Italia.
 Consignatario, Enrique Ravello, Calatrava 12.

DR. HERNANDEZ MEDICO Y CIRUJANO. ASPE.

FARMACIA DEL DOCTOR SOLER.—ALICANTE.
 Plaza de San Cristóbal, 12

COLEGIO LUCENTINO

DE SAN LUIS GONZAGA

DIRIGIDO POR
DON COSME JAVALOYES PASCUAL, PRO.
 LANGELES, 4.—ALICANTE.

Este Colegio cuenta con el suficiente número de profesores, para que la enseñanza esté a la altura que la actual sociedad exige.
 Con la debida separación e independencias tiene establecidas:
 Escuelas de instrucción primaria en sus tres grados, párvulos, elemental y superior.
 Cátedras de segunda enseñanza en toda su extensión hasta obtener el grado de Bachiller.
 Clases de adorno: gimnasia, música, caligrafía y dibujo.
 Para más detalles, pidanse reglamentos a D. Bernardo Perez, Administrador del Establecimiento.



DIRIGIDO POR
D. Luis Calpena Avila, Pbro.

B. Manuel Sivera Pomares, Licenciado en Ciencias.

Creado este Establecimiento el año anterior, bajo muy modestas aspiraciones, cuenta hoy ya con edificio propio, levantado de planta, en el nuevo barrio de Medina-Sidonia, plaza de Fernandina.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes y externos.

RAMOS DE ENSEÑANZA

Instrucción primaria en sus tres grados, superior, elemental infima.

Segunda enseñanza hasta obtener el Grado de Bachiller.
 Estudios de aplicación al Comercio y preparatorios para Carreras especiales del Estado, civiles y militares.

Para más pormenores dirigirse al Director D. Luis Calpena y Avila, Presbítero, quien facilitará los prospectos reglamentos y demás datos que se soliciten.

FÁBRICA DE ESPEJOS DE JOSE REUS Y ROMAN

Pórtico Ansaldo, 4,
ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento encontrarán los señores Curas y Presbíteros, una magnífica colección en Sacras, estampas religiosas, estampitas de Comunión para Cofradías de todas clases etc.

Además se doran ó platan cuantos objetos se deseen para Iglesia y se construyen altares de talla.

NOTA.—Siendo un trabajo de consideracion, se darán plazos para el pago, cuya única casa en la provincia, puede competir con los primeros establecimientos de su clase y con ventajosas condiciones.

ANTIGUA LIBRERIA Y PAPELERIA

DE
IBARRA

PEDRO P. MARTINEZ,
 Calle Mayor, núms. 30 y 32, Alicante.

Libros de primera y segunda enseñanza, libros en blanco y rayados, menaje de escuelas, devocionarios, libros religiosos y objetos de escritorio.

ORGANOS PARA TEMPLOS

Se construyen desde dos mil pesetas garantizados por diez años despues de someterlos a la aprobación de profesores entendidos.

Reparaciones en órganos, pianos y toda clase de instrumentos; condiciones especiales en los pagos.

Esta casa tiene constantemente un completo surtido en pianos, armoniums y accesorios de las mejores fabricas de Europa. Realiza las compras al contado, por lo que puede ofrecer al público modelos de superior calidad artísticamente considerados, con grandes ventajas en las ventas al contado y a plazos.

FERNANDEZ Y MARCO
 MAYOR, 53.
 TELÉFONO 181

AVISO AL PUBLICO.

LA ALICANTINA

SUBIDA A SAN ROQUE, NÚMERO 5.

Gran fabrica de jabones superiores de todas clases. Duros, en barras, de colores, blanco, amarillo y de tinta azul. Se venden a precios baratísimos. Por 45 céntimos un kilo, y por 25 medio.

También se fabrican perfumados de lechuga y de varios colores, para suavizar las manos y el cutis, vendiéndose a precios sumamente baratos: por 80 céntimos un kilo y por 40 medio.

El que quiera tener la ropa blanca con poco dinero puede pasar y comprar. No puede ser más barato, 45 céntimos un kilo y 25 medio.

No confundirse.

SUBIDA A SAN ROQUE, NUM. 5.

Pianos sin competencia.

De Gomez de Valencia, a 3.000 reales.
 —De Bernareggi de Barcelona, a 3.000 reales.—De Boisselot de Marsella número 1, a 3.500 rs.—De id. id. traspositores, 4.000 rs.—De Pleyel de Paris (cola), a 8.000 rs.—Garantizados por 4 años.

Gran repertorio de música a precios sin competencia.

Pianos de alquiler desde 10 pesetas, y con derecho a la propiedad desde 20 pesetas mensuales.

El dueño de esta casa, con 20 años de práctica en la fabricación de pianos, se ofrece al público para cuantas composiciones se le confien.

Organos se construyen y componen al contado y a plazos.

Afinaciones en pianos, 4 pesetas.
 JOSE MAESTRE, plaza de Alfonso XII, núm. 14 (frente al Ayuntamiento.)



Compañía de Navegacion.

Líneas directas de vapores entre Cete y Alicante y entre Bordeaux y Alicante de

AUGUSTE VINIES, RESTE Y C.

Agente en Alicante: FRANCISCO M. LAGUILLON.

VAPORES DE RAMOS



SERVICIO FIJO ENTRE ALICANTE, CETTE Y ROUEN

Para CETTE dos salidas semanales.
 Para PARÍS-BERCI (via Rouen), dos salidas quincenales por los vapores **JUAN RAMOS, ANA DE RAMOS, BAUTISTA RAMOS, BRAZILIAN, BORDER, CHIEFTAIN y ORATOR.**
 Armador-consignatario, **JUAN RAMOS.**

PIANOS
 ARMONIUMS, INSTRUMENTAL
Fiano, manubrios y Música de todas clases
ANTONIO FALCÓ
 11, CONSTITUCION, 11

VINO ALOQUE

Bodega de Claveria, Alicante.—Premiado en la Exposición de Barcelona.—Se ha embotellado y puesto a la venta la cosecha de 1886.

Precio de la botella de 3/4 litro: Pesetas 0'60 (sin casco) y Pesetas 0'85 (con casco).

Depósito: San Fernando, 19, almacén
 Venta al detall: Tienda de D. José Oliver, San Fernando, 11 y Bazar Artístico de D. José Reus, cuatro esquinas de la calle Mayor

Kananga del Japon

RIGAUD y Cia, Parfums
 Proveedores de la Real Casa de España
 8, rue Vivienne, PARIS

El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga
 Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Acete de Kananga
 Tesoro de la cabellera, que abrillanta, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga
 El más grato y untuoso, conserva al cutis su nacarada transparencia.

Loción vegetal de Kananga
 Limpia la cabeza, abrillanta el cabello y evita su caída, tonificándolo.

MARGA DE FABRICA

Depósito en las principales Perfumerías.

Depósito: En casa de GUILLEN LOPEZ.

LAS INFALIBLES

NO MAS CUARTANAS, TERCIANAS NI DIARIAS

Curación radical de toda clase de fiebres de caracter intermitente sin temor a que se reproduzcan.

Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y hace recobrar la salud como por encanto.



PRECIO, 24 rs. las dos cajas con sus correspondientes instrucciones para el uso, seguidas de varias cartas de personas que las han usado que acreditan sus maravillosos é infalibles resultados.

RODRIGUEZ HERNANDEZ, farmacéutico, calle Mayor, núm. 22, Alicante.

PERSIANAS-CORTINAS

MANUEL CALATAYUD.—ASPE
 C. de la Cruz de Orihuela.

SAVIA DE PINO MARITIMO

Jarabe y Pasta
 de LAGASSE, Farm. en Burdeos
 Los únicos preparados con la SAVIA DE PINO obtenida por inyección de los troncos. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras.
 Depósito en PARIS, 8, rue Vivienne.

SANDALO DE MIDY

Farmacéutico de 1ª Clase, en PARIS
 Suprime el Copáiba, la Cubeba y las Inyecciones. Cura los flujos en 48 horas. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, torna claros los orines más turbios. Como garantía, cada capsula lleva MIDY impreso en negro el nombre.
 PARIS, 8, Rue Vivienne, 8
 Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS.